
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

DOMINGO 15 DE JULIO DE 1810.

PORTUGAL.

Lisboa 4 de Julio.

Noticias transmitidas de Almeyda en fecha de 25 de Junio.

Desde las nueve de la noche de ayer hasta las once del día de hoy se ha oído un continuo fuego en Ciudad-Rodrigo, llegando este á ser tan violento que se contaban seis estruendos en un minuto. Los franceses hacen fuego ya, á lo que parece, con piezas de batir del calibre de 16 y 18.

Hoy á las diez de la mañana se oyó perfectamente una grande explosion para el lado de Ciudad-Rodrigo, y hasta se divisó claramente una grande columna de humo que se elevó en el aire.

Esta mañana pasaron á vista de esta plaza 300 caballos ingleses, que van para Gallegos; y de allí salieron anteayer una brigada de artillería volante y una compañía de artillería para el fuerte de la Concepcion.

Acaba de llegar aqui el Excmo. Sr. Lord Wellington. (Sabemos que en el mismo día transfirió el Excmo. Sr. Mariscal Beresford su cuartel general para Troncoso.)

En este instante llegó una carta de un oficial español desde Aldea del Obispo, que es del tenor siguiente. — "Los enemigos estan haciendo un vivísimo fuego á la plaza, desde la qual arrojaron una bomba que pegó fuego en un depósito de pólvora de los franceses: no pudo dexar

„de causarles mucho daño, pues estaba situado muy cerca
 „de una batería, cuyo fuego cesó en el mismo instante;
 „y la plaza desde entonces lo aviva mas y mas cada
 „momento. Tambien puedo asegurarle que hacen fuego los
 „portugueses é ingleses en Marialva, y La Carrera mas á
 „la derecha. Aldea del Obispo 25 de Junio de 1810.”

Noticias transmitidas de Gallegos en data de 25 de Junio.

El fuego, asi de la plaza como de las baterias, continuaba todo el dia de ayer y toda la noche pasada; y ayer de tarde estando la atmósfera muy limpia se divisaba distintamente la faz de las obras paralelas á las baterías del enemigo, y era evidente, puesto que cayesen algunas piedras del parapeto arriba del cordón, que no habian sufrido perjuicio considerable.

Esta mañana creció mucho el fuego del enemigo, igualmente por toda la extension de la línea, y tambien de aquella batería que habia restablecido, y que la explosion de anteayer habia hecho callar, la que estuvo en silencio hasta hoy al amanecer.

Esta noche se vió la plaza incendiada en dos partes; pero esta mañana ya no lo estaba. Parece que se tienen aumentado sus esfuerzos con la presencia del enemigo: su artillería es servida con toda actividad.

Las guardias avanzadas francesas ocupan las mismas posiciones. (*Gazeta de Lisboa.*)

NOTICIAS DEL REYNO.

Tarragona 26 de Mayo.

El Mariscal de campo D. Luis Wimpffen acaba de recibir de D. Josef Sanjuan, comandante de la division de Villafraanca, el parte que sigue.

“Ayer salí de esta con la division de mi mando y batallón de Almansa, y pasé la noche en las inmediaciones

de Cervelló. Al amanecer de hoy salí con destino al llano de Barcelona, marchando en toda unión hasta Esplugas, desde donde me descubrieron los enemigos de Monjuich, y avisaron á la plaza con varias y seguidas señales: ya descubiertas mis fuerzas, dispuse que el batallon de Almansa, á excepcion de la compañía de cazadores y media de granaderos, pasase á colocarse entre Sarriá y Barcelona al mismo tiempo que con dicha compañía de cazadores y flanqueadores de Numancia, que formaban mi vanguardia, seguia yo con el resto de tropas. Llegamos á Sans, y cubriendo á la caballería de los fuegos de Monjuich, mandé á la vanguardia que arrojase la tropa enemiga que guarnecía la cruz cubierta. Efectivamente lo hicieron con tal prontitud y arrojo, que los enemigos tuvieron que abandonar una caballería, víveres y ropa que estaba en su poder. Inmediatamente que estuvimos posesionados de la cruz cubierta, rompió el fuago de cañon la plaza por el baluarte de S. Antonio y tambien Monjuich; pero los cazadores y flanqueadores en lugar de retroceder, se adelantaron mas, provocando al enemigo en términos que la plaza les disparó dos cañonazos á metralla. Viendo conseguido el objeto de manifestar mis fuerzas, y cumplida la orden de V. S., mandé emprender la retirada, que se executó con el método debido. Luego que abandonamos á cruz cubierta, destacaron los enemigos un corto batallon con unos 20 coraceros, que por el camino real seguia nuestra direccion. Creí que el intento suyo sería atraernos baxo los tiros de sus fortalezas; pero al mismo tiempo concebí hacer una retirada falsa, y teniéndolos separados envolverlos y destruirlos. Fué demasiado prudente el oficial frances que mandaba, y así pasó muy poco de Sans, y se regresó, executándolo yo á este punto. La segunda bala de 24, rompió las piernas á un cazador de Almansa, y ademas de esta desgracia, hemos tenido herido de fusil un sargento de Numancia. Creo haber llenado las ideas de V. S. segun su orden, y la del Excmo. Señor General en jefe.

Dios guarde á V. S. muchos años. Villafranca 22 de Mayo de 1810. =St. D. Luis de Wimpffen.=Josef Sanjuan."

Idem Tarragona 6 de Junio.

Ayer á las cinco de la mañana fondearon en la rada de este puerto un navío ingles, una fragata española y otra siciliana. El navío trae 5500 fusiles, y las dos fragatas pólvora y otros efectos de guerra.

Huete (en la Mancha) 25 de Mayo.

No tenemos descanso; pero es infinito el fruto que sacamos, pues no queda dia que los enemigos no sufran descalabro, quitándoles lo que conducen á las Andalucías, y matándoles partidas y destacamentos. Estan sobre el Tajo las partidas de Belasco, Francisquete, la mia que está en el centro, y el Empecinado que está á mi derecha. El viernes Santo tuve una diversion con mi partida en la barca de Fontidueña: matamos ocho y herimos diez, incluso su comandante: son infinitos los víveres que hemos interceptado al enemigo, raciones, caballos, armas y dispersos sacados aun de los pueblos que ocupaban ellos. Francisquete y Belasco no dexaron uno que no fuese muerto ó prisionero de 200 que salieron últimamente de Consuegra para Ocaña. Esto de diez hoy y quatro mañana es diario. El 15 tuve orden del General para tomar el mando de 300 caballos, y en caso necesario reunir en esta hasta 900 de las partidas. Con noticias de que los enemigos habian pasado el Tajo por la parte de Guadalaxara, salí yo á atacarlos con la caballería, y el General con la tropa de Cuenca, y los seguimos hasta meterlos en Guadalaxara. El Empecinado, que se hallaba en aquella parte, cargó sobre ellos, y no esperaron; pero las guerrillas les mataron 50 é hirieron 70. Villacampa por la parte de Aragon mató ó apresó toda una division de 600 hombres, de modo que no levantan cabeza, y se les persigue atrocmente. *(Carta particular escrita por D. Manuel Castaños.)*

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.